
GEMEINDE LENGNAU

Zentrumsplanung

• Damit eine bessere Nutzung des Dorfplatzes (Treffpunkt und Events) gewahrleistet
werden kann, sollen Strom, Wasser und Abwasser aufdem Platz installiert werden.
Sehen Sie weiteren Handlungsbedarf? Welche Veranderungen konnen Sie sich
vorstellen?

Siehe beiliegende Liste F 11

Sehr grosse Unterstutzung fur Strom, Wasser und Abwasser
Viele Hinweise aufWC-Anlagen
Viele Hinweise betreffend einer Uberdachung (mobil oder dauerhaft)
Hinweise behindertengerechte Ausfuhrung
hlinweise auf eine Attraktivitatssteigerung fur Nutzungen (Biergarten, Markstande
usw.)
Hinweise fur Sitzgelegenheiten



GEMEINDE LENGNAU

• Die Blaue Zone wird auf eine Dauer von 2 Stunden Parkzeit ausgeweitet. Ebenso
sollen die Lehrerparkplatze auf dem Kronenareal auf den neu zu bauenden PP in
der offentlichen Zone Rietwise verlagert werden. Sehen Sie weiteren Bedarf an
Parkplatzen oder an anderen Parkierungsformen?

Siehe beiliegende Liste F 12

Parkplatzproblematik / Parkierungsreglement - Gebuhrenpflicht / Auswirkungen
Doppeltur / bringt Doppeltur mehr Parkplatzbedarf
Keine Car-Parkplatze (Doppeltur)
Evtl. Parkkarten fur Anwohner (Laternenparkplatze)
Parkmoglichkeit auf dem Gelande der off. Zone Bleiwiese
Parkplatzanzahl erweitern oder andere = Parkplatzanzahl reduzieren
Tiefgarage auf Kronenareal
Abstellplatze fur Fahrrader und Mofas
Parkptatze Elektroauto (evtl. Ladestation)
Kurzzeitparkplatze bspw. 15 Min (Kurzeinkaufe)
Parkplatze vor Backerei Sicherheitsproblem mit hinterliegendem Aarg. Trottoir
Parkierungsfrage wenn ein Mehrzweckraum fur 100 Personen in Krone gebaut wird?
Keine Lehrerparkplatze auf PP Krone - Lehrpersonen kann Weg von 5 Minuten ab
Rietwise zugemutet werden
Einige weitere div. Hinweise (siehe Liste)



GEMEINDE LENGNAU

• Fiir grossere Anlasse soll auch der Vorplatz der Synagoge genutzt werden konnen.
Ebenso ist eine Beschattungsanlage und Witterungsschutz (Regen) vorgesehen.
Sind aus Ihrer Sichtweitere Massnahmen notwendig?

Siehe beiliegende Liste F 13

Diese Frage wird sehr unterschiedlich beurteilt. Einige finden die Idee gut, andere
wiederum nicht

Weitere Hinweise:
WC Anlagen
Beschattungsanlagen und Witterungsschutz (mobil oder dauerhaft)
Beschattungsanlagen dauerhaft wurden den Reiz des Dorfplatzes zerstoren
Strasse zwischen Synagoge und Dorfplatz vollstandig sperren
Informationstafel von Surbtalstrasse in den Dorfplatz integrieren
Einbindung Stiftung Synagoge notwendig
Fur inskunftige Absperrungen bei Festanlassen muss Gemeinde mehr Material zur
Verfugung stellen konnen



GEMEINDE LENGNAU

• Soll der Perimeter der Zentrumsplanung auch den Bereich der offentlichen
Bauzone Bleiwiese umfassen? Welche Nutzungen und welche Vorteile sahen Sie
dadurch?

Siehe beiliegende Liste F 14

Ebenfalls sehr unterschiedliche Beurteilung

Weitere hlinweise

Bessere Anbindung Gartencenter ans Dorf mit Fusswegverbindung
Nicht zentral genug und weitere Parkplatze dort wurden Dauernutzungen von
Anwohnern mit sich bringen
Begegnungszone eher hier schaffen als auf dem Dorfplatz
Einbezug Surbufer in der Gestaltung
Erschliessung von Dorfzentrum her anstreben
Errichtung eines Gesundheitszentrums (Arzte, Apotheke usw.)
Direkter Zugang von einigen Quartieren ins Dorf uber neue Fusswegerschliessung
Parkplatze dort realisieren
Siehe Nutzungskonzept off. Bauten und Anlagen uber mogliche Nutzungen in der
Bleiweise

• Anmerkungen allgemein, Fragen?

Siehe beiliegende Liste F 15

Verweis aufdie 15 teilweise sehr unterschiedlichen Beantwortungen

Sicher muss der Gemeinderat die Finanzen im Griff haben und diese dann mit den
jeweiligen Projekten ausweisen. Der Finanzplanung kommt dabei eine hohe Gewichtung
zu.

Lengnau, 16. April 2021 /Anselm Rohner
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Fll Damit eine bessere Nutzung des Dorfplatzes (Treffpunkt und Events)

gewahrleistet werden kann, sollen Strom, Wasser und Abwasser auf dem
Platz installiert werden. Sehen Sie weiteren Handlungsbedarf? Welche

Veranderungen konnen Sie sich vorstellen?

Beantwortet: 80 Ubersprungen: 49
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BEANTWORTUNGEN

lch wurde die Verkehrsfuhrung Einbahn massig anlegen. Zudem bin ich immer noch der
Meinung, dass der Verkehr grossraumig aus dem Dorf genommen werden sollte.

Temporare offentliche Toiletten im Parterre des hinteren Neubau Krone.

Mobile Trennelemente (Blumentroge)

eine dauerhafte, partielle uberdachung so a la "bushuusli", fur zusammenkunfte auch bei
schlechtem wetter...

Sehr gut, keine weiteren Vorschlage

Das wahre gut!

Bei Frage 5 beantwortet.

Wichtig ist, dass Wasser, Abwasser und Strom gewahrleistet sind

gute Idee

Konnen wir uns vorstellen.

Die Vorgesehenen Installationen sind sicherlich Optimierungen.

Zugang zum Dorfplatz soll sicherer und Behindertengerecht werden.

Medien zufuhren ist i.0. Rest belassen wie er sich heute prasentiert.

gute Idee zur Unterstutzung von Events

Nein

nein

Eine Uberdachung

Das ist gut, v.a. offentliche Toiletten waren von Belang. Auch eine Teiluberdachung ware gut,
falls das Wetter nicht mitmacht. Dies wird ja schon in Punkt 13 berucksichtigt. Fur die
Atmosphare eine schone Bepflanzung.

lch finde die geplanten Vorhaben sehr gut.

Keine

Regelmassig Marktstande des umliegenden Gewerbes (Bauern, Handwerker, etc)

Attraktivere Gestaltung fur Alltag mit Sitzgelegenheiten. Zugang fur Restaurants, evtl.
Backerei mit Kaffee.

Strassencafe

Super

Diese Installationen sind sinnvoll und nutzlich. siehe Pt. 13

Ein offentliches WC ware bestimmt nicht daneben.

DATE

4/14/2021 11:31 PM

4/14/2021 10:04 PM

4/14/202110:02 PM

4/14/2021 5:42 PM

4/14/2021 9:55 AM

4/14/20211:07 AM

4/13/2021 9:21 PM

4/13/2021 8:56 PM

4/13/2021 6:15 PM

4/12/2021 9:12 PM

4/12/2021 8:51 PM

4/12/20214:16PM

4/12/2021 10:10 AM

4/11/2021 3:22 PM

4/10/2021 1:01 PM

4/9/2021 2:59 PM

4/8/2021 8:51 PM

4/8/2021 3:37 PM

4/8/20212:10PM

4/8/2021 9:41 AM

4/7/2021 10:57 PM

4/6/2021 10:27 PM

4/6/2021 10:17 PM

4/6/2021 8:25 PM

4/6/20218:13PM

4/6/20217:18PM

1/4
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Nur oben erwahnte

Die Umfahrung des Dorfplatzes auf nur einen Seite. Die Strasse vor der Synagoge konnte man
m.E. mit zum Dorfplatz hinzunehmen und den Verkehr nur auf Seite Vogelsangstrasse fuhren.

Allwetterschutz ware wunschenswert

NEIN

Nein

keine

events auf dorfplatz fordern! biergarten war super

Nein

K.A.

Vielleicht den anliegenden Restaurationsbetrieben das Recht erteilen, einige bediente Tische
auf den Platz zu stellen.

Das Y der Strasse mit zusatzlich noch den Seitenarmen zu Schule und Volg entflechten.

Offentliche toilette

Es ware schon, wenn das Dorfleben dort stattfinden wurde und gemeinsam furjugendliche und
altere Burger ein Treffpunkt zum friedlichen Beisammensein geschaffen wurde, sprich
Sitzgelegenheiten, evtl teilweise gedeckt auch durch Baume moglich.

Vergrosserung des Platzes, mehr Sitzgelegenheiten

Sonnensegel

licht ubertreiben hier.

lch bin gegen diese Fixinstallationen. Larmemissionen fur die Anwohner zu gross. Eine dolche
Begegungszone mit Installationen gehort fur mich auf die OB Bleieiese andtelle der kaum

genutzen und wiist anzusehrnden Veloanlage.

Leerrohre fur Beschallung und Beleuchtung Wetterschutz auf dem Hauptplatz Aussenraum fur
Inventar bei Kronenliegenschaft WC bei Kronenliegenschaft Person welche Anlasse auf dem
Platz mit Ideen und Anregungen an Vereine etc. fordert.

Stabilen und schnellen Internetzugang bereitstellen

VergroBern des Platzes, schlieBen der StraBe vor Synagoge

Vereinheitlichung der Flachen inkl. Bereich vor der Synagoge.

Dass im Falle von Events auf der Insel die Fahrbahn vor der Synagoge geschlossen bleibt.

Stromzufuhr zu gewahrleisten ist dort sinnvoll, alles andere nicht. Vor allem kein Abwasser ftir
Toiletten. Die Querstrasse dahinter sollte fur den Verkehr gesperrt werden, so kann man den
Dorfplatz erweitern und die Zone wird beruhigt.

Evtl. zusatzliche Beleuchtung installieren (keine Vollscheinwerfer, eher Atmosphare-Licht).

Wichtig ware das es eine Begegnungszone wird..Es sollte Sicher sein, Fussgangerzone
Tempo 20

Sicher. Fur alle Beizer musste es Gelegenheiten geben, um auf dem Dorfplatz wie ZB
Oktoberfest zu Veranstalten. Oderjemand Extern mietet und Bewirtschaftet den Dorfplatz.

Finde ich gut.

gut

lch konnte mir vorstellen, dass der Dorfplatz mit dem Vorplatz der Synagoge verbunden wird
und der Verkehr nur noch auf der Vogelsangstrasse und vor dem ehemaligen Spar Richtung

4/6/2021 5:38 PM

4/6/2021 5:08 PM

4/6/2021 3:49 PM

4/6/20211:40 PM

4/6/20211:33 PM

4/6/2021 1:29 PM

4/6/2021 1:13 PM

4/6/2021 1:06 PM

4/6/202112:49 PM

4/6/202112:38 PM

4/6/2021 12:36 PM

4/6/2021 12:13 PM

4/6/202111:41 AM

4/6/2021 11:39 AM

4/6/2021 11:38 AM

4/6/2021 11:36 AM

4/6/2021 11:36 AM

4/6/2021 11:26 AM

4/5/2021 8:59 PM

4/5/2021 7:28 PM

4/4/2021 8:57 PM

4/3/2021 7:41 PM

4/3/2021 1:55 PM

4/3/2021 11:05 AM

4/2/2021 10:56 AM

3/31/202110:26 PM

3/31/2021 9:28 PM

3/31/2021 9:27 PM

3/31/2021 9:21 PM

3/31/2021 8:56 PM

3/31/2021 8:04 PM

2/4
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Zurichstrasse rollt.
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den Dorfplatz generell etwas vergrossern, evt etwas sicherer gestalten (vorallem im Bezug auf
die Kinder).

Finde ich gut. Was auch wichtig ware, dass mer Anlasse auch tatsachlich bewilligt werden. Die
Bewilligung des Biergartens war sicher ein guter Anfang - hat einfachser lange gedauert. Auch
fande ich es schon, wenn z.B. die l.-August Feier zum Beispiel mal dort stattfinden wiirde,
mal ehrlich auf ein 1-August-Feuer konnen wir auch mal verzichten. Ansonsten fande ich es

gut, wenn es einfacher ware den Platz zwischen Dorfplatz und Synagoge zu sperren um auch
eine grossere Veranstaltung zu machen. Ganz toll ware es naturlich wenn der Platz an dieser
Stelle vergrossert wurde und dort gar keine Strasse mehr ware. Was sicher auch wichtig ware,
dass man einfachen Zugang zu einer Toilette hat, im idealfall gerade im Haus in dem fruher der
Spar war und irgendwann man die Doppelturen reinkommen.

Sehe keine weiteren Handlungsbedarf.

Muss es der Dorfplatz sein? Mit dem vielen Verkehr ist die Nutzung doch unmoglich. Macht
doch was neues bei der Rietwise

WC Anlage? Eine Erhohung der Strasse entweder vor dem Doppeltur-Haus oder zwischen
Dorfplatz und Synagoge

Allenfalls bei Bedarf ein Sonnen/ Regensegel uber den Baumen. Auf-und Abbau vor und nach
den Events musste machbar sein. Nur fur Temporaren Einsatz wahrend Events.

lch weiss nicht, welche Hurden man nehmen muss, um einen Event da zu organisieren. Sicher
schon, wenn diese nicht zu hoch sind. Man hat ja gesehen, wie gut der Freitagabend jeweils
gelaufen ist. Schon, wenn ein solches Leben (und

"Ausgang" in Lengnau moglich ist.

evt. Segel uber dem Dorfplatz und mehr Sitzmoglichkeiten und Tische

Abwasser gleich WC ?

Bei der Planung von Anlassen ist jeweils der Wetterschutz eine Herausforderung. Zu prufen
ware hier die Moglichkeit, an fixen Pfosten/Verankerungen temporar ein wasserdichtes
Sonnensegelanbringen zu konnen. Eine offentliche, hindernisfreie Toilette ist zu prufen,
allenfalls im Neubau Krone statt direkt auf dem Dorfplatz. Gerade fur Kinder und Jugendliche
ist ein flacher Brunnen oder ein begehbares Wasserspiel (wie beim Bundesplatz) sehr attraktiv
und zu prufen.

Biergarten ist eine tolle LOsung. Im Winter konnte der Platz fur einen Weihnachtsmarkt genutzt
werden.

In Ordnung. Auch hier wieder: Offentliches WC! Welche Auswirkungen hat das judische
Kulturzentrum? Warum wird dies nicht aufgefuhrt?

Die Parkplatze vor der Liegenschaft ehem. Spar/Coop sollten aufgehoben und der Platz in
dieser Richtung etwas erweitert werden. Fur das Projekt Doppeltur reichen die dort markierten
Platze sowieso nicht aus und Gewerbe ist in diesem Bereich keines mehr vorhanden.
Allenfalls konnten 2 - 3 Platze langs markiert werden.

Vorplatz Synagoge rollstuhlgangig nutzbar machen, Strasse davor absperrbar machen

Ja eine bedeckte Sitzmoglichkeit! Damit man den Kern auch bei Schlechten Wetter nutzen
kann!

FestinstallieUe Picknicktische

keine

Baume, Grunanlagen

Falls moglich eine Erweiterung des Dorfplatzes zu Lasten der wenigen Parkplatze um den
Dorfplatz herum.

keine

Die Sanitaren Anlagen (WC) mussten auch noch gelost werden. Ev. offentliche Nutzung der

3/31/2021 6:55 PM

3/31/2021 1:47 PM

3/31/2021 8:51 AM

3/29/2021 10:28 PM

3/29/2021 9:20 PM

3/28/2021 5:51 PM

3/26/2021 10:42 PM

3/22/20216:16PM

3/21/2021 8:09 PM

3/20/2021 4:04 PM

3/20/202112:55 AM

3/18/20216:14PM

3/17/2021 8:23 PM

3/17/2021 5:23 PM

3/17/2021 3:21 PM

3/17/20211:16 PM

3/17/2021 10:33 AM

3/15/2021 3:01 PM

3/15/2021 2:55 PM

3/15/2021 2:02 PM

3/14/2021 5:29 PM

3/14/2021 11:59 AM

3/4
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WC Anlage im Doppelturhaus

80 Absoluter Handlungsbedarf fur eine solche Installation. Ebenso noch die Losung fur einen
Witterungsschutz (Sonne, Regen) erarbeiten.

3/12/2021 7:48 AM

4/4
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F12 Die Blaue Zone wird auf eine Dauer von 2 Stunden Parkzeit
ausgeweitet. Ebenso sollen die Lehrerparkplatze auf dem Kronenareal auf

den neu zu bauenden PP in der Offentlichen Zone Rietwise verlagert
werden. Sehen Sie weiteren Bedarf an Parkplatzen oder an anderen

Parkierungsformen?
Beantwortet: 85 Ubersprungen: 44

#
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BEANTWORTUNGEN

Blaue Zone auf 2 Stunden finde ich gut. PP Offentliche Zone bin ich der Meinung, dass dies
unbedingt gebuhrenpflichtig sein sollten. Einwohner und Lehrer, welche dort gerne ihr Auto
abstellen wollen, durfen gerne eine Monatskarte (Latemengebuhr) bei der Gemeinde beziehen.
Dasselbe gilt fur die Busse, welche erwartet werden wegen dem Haus Doppelture. Diese
sollen/durfen nicht bis ins Dorf fahren, sondern sollen direkt bis zur Rietwise fahren und dort

parkieren. Die Besucher sollen entlang der Zurichstrasse etwas von der Geschichte lesen
konnen. Mit den Verantwortlichen kann so ein Lehrpfad oder Infotafeln uber Geschichte oder so
etwas ausgearbeitet werden.

Wann gibt es eine Losung fur die Parkplatzprobteme bei grossen Veranstaltungen in der
Rietwise?

Nein

ev. parkkane fdr anwohner

Nein

Der Schmitte Schopf gehon abgerissen und da sollten Park+Ride Parkplatze fur unsere Hofe
vermietet werden.

Distanz zum Schulhaus Dorf ist fur die Lehrer danach weiter entfernt?

Nein.

Hat genug Parkiermoglichkeiten

blaue Zonen sind normalerweise ausreichend vorhanden. Einfuhrung Abo fur
Laternenparkplatze

Keine Car Parkplatze im Dorf anbieten. Diese ev. seitlich an Zurichstrasse ansetzen? Oder
auch beim neuen Lehrerparkplatz?

Die Dauer von 2h ware Parkzeit ware okee. Aber zusatzlich alle offentliche Parkplatze nachts
und Wochenende mit einer Gebuhrenpflichtigen Parkkarte versehen werden.

Die Auslagerung von Langzeitparkplatzen ist unabdingbar. Die Parkplatze sind fur eine

publikumsorientierte Nutzungen zur Verfugung zu stellen oder sollen, falls moglich, vereinzelt
reduziert werden.

Eine Parkmoglichkeit ware fur mich beim Bikepark. Umfahrungsstrassen so wie auch Parking
sind fur ein Dorf entscheidend fur die Attraktiviat. Eine Umfahrungstrasse ist fur das Gewerbe
schadlich, denn niemand wird im Dorf bei der Durchfahrt mehr anhalten. Dafur braucht es fur
Kurzparkierer das Parking. 0'urgi ist ein Beispiel)

Es ist kein weiterer Bedarf vorhanden. Man kann im Dorf immer Parkieren, Auf keinen Fall
einen Busparkplatz einrichten!!

Nein

PPs unbedingt bewirtschaften.

DATE

4/14/202111:31 PM

4/14/2021 10:04 PM

4/14/202110:02 PM

4/14/2021 5:42 PM

4/14/2021 9:55 AM

4/14/2021 1:07 AM

4/14/202112:28 AM

4/13/2021 9:21 PM

4/13/2021 8:56 PM

4/13/2021 6:15 PM

4/13/2021 7:51 AM

4/12/2021 9:12 PM

4/12/2021 8:51 PM

4/12/2021 4:16 PM

4/12/202110:10 AM

4/11/2021 3:22 PM

4/10/20211:01 PM

4/10/2021 11:33 AM

1/4
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Einfuhrung einer Laternengebuhr

Das ist top so.

Tiefgarage; ich bin nicht der Meinung, dass die Parkplatze fur Lehrpersonen verschwinden
sotlen. Aber es soll im Dorfzentrum keine anderen Parkplatzmoglichkeiten mehr geben, also
keine parkierten Autos mehr im Dorfkern ausserhalb der Schulzeiten.

Nein. lch erachte die vorhandenen Anzahl Parkplatze als genugend, insbesondere durch die
Umnutzung der zuvor beanspruchten Lehrerparkplatze. Durch die oV ist das Dorfzentrum
zudem sehr gut erreichbar.

Nein, das ist OK - eine wirkasme Durchsetzung von 2 Stunden Parkzeit benotigt auch eine
regelmassige Kontrolle (sinnvoll?)

Nein, die Anzahl Parkplatze in der Begegnungszone sollte auf das Minimum reduziert werden

Nein

Nein, aber ParkplStze sollten nicht am Dorfplatz sondern hinter den Hausern sein, damit der
Dorfplatz selbst attraktiver wird

Einige wenige Parkplatze fur Fachlehrpersonen, welche nur eine oder zwei Lektionen im
Schulhaus Dorf erteilen sollten beibehalten werden.

Bei der Rietwiese parkplatze zu bauen ist nicht Zielfuhrend. Besser ware beim
Umbau/Sanierung Krone eine Tiefgarage. Diese ware auch am passenden Ort. Eine geringe
Parkgebuhr ab SOmin und eine Parkgebuhr fur Langparkierer wir Lehrer sollte dann eingefuhrt
werden.

GenUgend Parkplatze mussen sicher vorhanden sein.

Keine MaBnahmen notig

Fur mich OK so.

wie ware es mit einer Tiefgarage auf dem Kronenareal? wird wohl eine Kostenfrage sein

Finde ich gut.

NEIN

So belassen

gute idee

Abstellplatz Fahrrader und Toffs

Nein

Auf keinen Fall Gebuhren!!! Nur die Moglichkeit kurz und unkompliziert anzuhalten. Ein fast
24/7 oder zumindest 365 Tage Tankstellenshop ware super!

Parkende Autos sind hasslich. Wir sollten endlich aufhoren, bei der Dorfplanung in erster Linie
an die Autos zu denken. Autos weg, Menschen rein ins Dorfzentrum!

lch weiss nicht ob Mobility bereits ein Thema war.

Parkplatz fur Elektroauto/Mobilityauto

Nein

Nein

okso

Nein

Kurzzeitparkplatze, 15. min (teilweise), um den Bedarf zu decken, kurz einkaufen zu konnen.

4/9/2021 2:59 PM

4/8/2021 3:37 PM

4/8/2021 2:10 PM

4/8/2021 9:41 AM

4/7/202110:57 PM

4/7/2021 4:14 PM

4/7/2021 9:25 AM

4/6/202110:27 PM

4/6/20218:13PM

4/6/2021 7:45 PM

4/6/2021 7:18 PM

4/6/2021 5:38 PM

4/6/2021 5:08 PM

4/6/2021 3:49 PM

4/6/20211:49 PM

4/6/20211:40 PM

4/6/20211:33 PM

4/6/20211:13 PM

4/6/20211:06 PM

4/6/202112:49 PM

4/6/202112:36 PM

4/6/202112:28 PM

4/6/2021 12:13 PM

4/6/202111:41 AM

4/6/2021 11:39 AM

4/6/202111:39 AM

4/6/2021 11:38 AM

4/6/202111:36 AM

4/6/2021 11:36 AM

4/6/202111:26 AM

4/5/2021 7:28 PM

2/4
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52

53

50 Die Parkplatze vor der Backerei sind in Anbetracht der vielen Schuler sehr schlecht platziert

51 Da ich nur sehr selten im Dorf parke, weiss ich zu wenig, wie dringend mehr Parkplatze sind.
Was ist mit dem Parkplatz hinter der Schmitte? Ist er ausgelastet? Fur nicht Ortskundige
sollte mit einem Wegweiser auf diese Parkplatze hingewiesen werden. Oder konnten eventuell
die Lehrpersonen der Primarschule die Parkplatze hinter der Schmitte nutzen, damit der
Kroneparkplatz frei wird.

Neue Parkplatze an der Surb als Zugang zu VOLG.

Es braucht in der heutigen Zeit immer noch mfiglichst viele zentrumsnahe Parkplatze. Auch
dass die Lehrerparkplatze in die Rietwiese ausgelagert werden sollen, ist fur die betroffenen 45
Angestellten der Schute (also der Gemeinde Lengnau!), die regelmassig aktuell etwa 12 dieser
Platze benotigen, kein Mehrwert. Bitte nicht nur einseitig den Gewerbetreibenden und deren
Forderungen folgen! Oder aus Sicht des Gemeindepersonals uberlegen, was es bedeuten
wurde, wenn sie ihr Fahrzeug nicht mehr beim Gemeindehaus abstellen durften.

Nein.

Leider nicht attraktiv fur die Lehrerschaft. Die PP im Zentrum genugen.

Die Parkplatze hinter dem Volggebaude konnte man auf jedenfalls auch anders gestalten so
wurde auch mehr Parkmoglichkeiten entstehen

4/4/2021 8:57 PM

4/3/202110:55 PM

54

55

56

57

58

59

60

lch kenne niemand, der es Schatz, wenn er vom Arbeitsplatz 10 Min laufen muss, um zum
Arbeitsplatz zu kommen...... Keine gute Idee, und warum die Ausdehnung auf 2 Stunden?

nein

lch wurde gerade diese Woche von einem altern Herrn angesprochen, er wollte sein Auto im
Dorf^entrum abstellen und zu Fuss ins Degermoos und zuruck gehen. lch musste langer
Uberlegen und habe ihn dann auf den Kirchenparkplatz geschickt. Die Lehrerparkplatze in der
Rieti finde ich nicht sehr praktisch. lch gehe nur mit dem Auto zur Schule, wenn ich viel
Material habe. Das mochte ich nicht von der Rieti ins Dorf tragen. Uberlegt euch liebe
Mitarbeiter der Gemeinde, ob ihr gerne euer Auto in der Rieti abstellen mochtet? Dazu finde ich
es ubrigens recht Arogant, dass der ganze Vorplatz vom Haus in dem die Fluchtlingsfamilien
wohnen (Zurichstrasse 32) mit Autos zugestellt ist. lch habe schon gesehen, dass ein Auto so
nahe vor dem Schopf parkiert war, dass sie nicht einmal mehr die Schopfture Offnen konnten.

61

62 Nein, lieber nicht zu viele Parkplatze und stattdessen auf bessere Infrastruktur fur Velos
setzten.

63 Besucherparkplatze fur Besucher im Dorf welche fur einen langeren Zeitraum im Dorf bleiben
wollen?

64 Nein

65 Die Parkplatze vor der Backerei mussten aus Sicherheitsgrunde entfernt werden

66 Alle Parkplatze der gemeinde mussen in der blauen Zone sein oder wenn von Privaten genUtzt,
mtissen die Parkplatze gemietet werden.

67 lch kann mir nicht vorstellen, dass die Umpositionierung der Primarlehrerplatze realistisch ist.
Toll ware, wenn Lengnau als "Energiedorf" auch Parkplatze mit Aufladestationen anbieten
wurde.

68 evt. mehr Veloparkplatze

69 Wie und Wo werden die Besucher der Doppelture mit Auto platziert? Besucher von neuen MFH
mit 15 Einheiten ?

70 Der Parkraum sollte in der Tendenz eher reduziert werden um die Menschen dazu zu animieren
zu Fuss oder mit dem Velo ins Dorfzentrum zu kommen.

71 Eine Parkierung von 2 Stunden ist tagsuber ausreichend. lch gehe davon aus, dass in jeder
blauen Zone abends und uber die Nacht langer geparkt werden darf, was sinnvoll ist. Die
Anzahl blauer Parkplatze reicht aus, soll nicht erhoht werden.

4/3/2021 7:41 PM

4/3/20211:55 PM

4/3/202111:05 AM

4/2/2021 10:56 AM

3/31/202110:57 PM

3/31/2021 10:26 PM

3/31/2021 9:27 PM

3/31/2021 8:56 PM

3/31/2021 8:04 PM

3/31/2021 6:55 PM

3/31/2021 1:47 PM

3/31/2021 8:51 AM

3/29/2021 10:28 PM

3/29/2021 9:20 PM

3/28/2021 5:51 PM

3/26/202110:42 PM

3/22/20216:16PM

3/21/2021 8:09 PM

3/21/2021 2:24 PM

3/20/2021 4:04 PM
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85

Parkierung ist ausreichend

Bringt Doppelture mehr Parkbedarf?

Grosse Fahrzeuge (Kleinlastwagen, Liefeiwagen) sollten nicht vor der Backerei parken,
unubersichtlich. Parkplatze fur Kleinlastwagen und Lieferwagen auf Kronenparkplatz am
Anfang des Parkplatzes speziell markieren.

Mit der Verlagerung der PP fur die Lehrpersonen ist schon viel getan. Zudem soll das Zentrum
belebt werden, was im Umkehrschluss heisst die Parkplatze moglichst zentral aber weg vom
eigentlichen Zentrum zu platzieren. Konfliktpotential entsteht einzig, wenn der Neubau an die
Krone realisiert wird. Die Hauptharst der PP musste dann in der Rietwise realisiert werden.

Die Lehrer mit kurzen Pensen brauchen trotzdem den Kronenparkplatz, sonst haben sie
Zeitprobleme, Transportprobleme. Ev auch den Platz vor der Synagoge als Ausweichparkplatz
am Abend vorsehen.

Nein

Nein

Park and Ryde Nahe Bus Haltestelle.

Nein

Es sollten auch in Zukunft Parkplatze vorhanden sein, wo Vereinsmitglieder Ihre Fahrzeuge
abstellen konnen, um dann mit wenigen Autos gemeinsam an einen Anlass zu fahren. Diese
Parkplatze sollten keine Dauerbeschrankung haben.

nein

Der Fuss und Veloverkehr sollte noch mehr gefordert werden

Fur die Lehrpersonen ist der Fussweg von 5 Minuten absolut zumutbar. Was passiert bei einer
Nutzung eines Mehrzweckraum fur 100 Personen in der Krone? Wie soll hier die
Parkierungsfrage gelost werden?

3/20/202112:55 AM

3/19/202112:01 PM

3/18/2021 6:14 PM

3/17/2021 8:23 PM

3/17/2021 5:23 PM

3/17/2021 3:21 PM

3/17/2021 1:16 PM

3/17/202110:33 AM

3/15/2021 3:01 PM

3/15/2021 2:55 PM

3/15/2021 2:02 PM

3/14/2021 5:29 PM

3/14/2021 11:59 AM

3/12/2021 7:48 AM
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F13 Fur grossere Anlasse soll auch der Vorplatz der Synagoge genutzt
werden konnen. Ebenso ist eine Beschattungsanlage und

Witterungsschutz (Regen) vorgesehen. Sind aus Ihrer Sicht weitere
Massnahmen notwendig?

Beantwortet: 78 Ubersprungen: 51

# BEANTWORTUNGEN

1 Notwendig nicht, ich fande einen schonen Brunnen noch dekorativ.

2 Eine offentliche Toilette fehlt in Lengnau. Fur Familien auf dem Spielplatz beim Schulhaus (die
SchulhSuser sind ja nur wochentags und tagsuber offen und sind primar den Schulern/Lehrer).
Oder fUr die Besucher des jud.Kultuiweg.

3 ware beschattungsanlage/witterungsschutz auf synagogenplatz? dauerhaft?

4 Nein

5 Absolut nicht notwendig. (Verschandelung Dorfplatz)

6 Eine gute Massnahme.

7 Nein.

8 Nein

9 nein

10 Nein! Es werden von unserer Sicht aus schon Vormassnahmen fur den Ausbau Liegenschaft
Sparjetzt Doppelture, Museum in Betracht gezogen.

11 Tip top - wie geplant.

12 Diese Ideen finde ich gut.

13 Es sollen und durfen keine baulichen Massnahmen gemacht werden! Vorgarten private
Liegenschaft und Vorplatz Synagoge optisch nicht verandern. Vorplatz fur Nutzung freigeben.

14 Ist dies wirklich notig? Bei Regen besteht die Moglichkeit zur Ausweichung in Tunrhallen etc.

15

16 Nein

17 Perimeter Synagoge so belassen wie er ist, keine Uberschneidungen von Privat / Gemeinde
mit Synagoge

18 Eine ausebnnung des Bodens und eine frische bepflanzung

19 Offentliche WCs, siehe Punkt 11.

20 Nein, die Massnahmen sind ausreichend.

21 Nein, ebenfalls OK

22 nein

23 ZusStzliche Option: den Raum zwischen Synagoge und Zentrumsinsel vollstandig fur den
Verkehr zu sperren

24 Nein

25 Nicht nur auslegen auf Events, sondern auch attraktiv fur den gewohnlichen Alltag

26 Das finde ich gut.

DATE

4/14/2021 11:31 PM

4/14/202110:02 PM

4/14/2021 5:42 PM

4/14/2021 9:55 AM

4/14/20211:07 AM

4/14/2021 12:28 AM

4/13/2021 9:21 PM

4/13/2021 8:56 PM

4/13/2021 6:15 PM

4/12/20219:12PM

4/12/2021 8:51 PM

4/12/20214:16PM

4/12/202110:10 AM

4/12/2021 9:56 AM

4/11/2021 3:22 PM

4/10/2021 1:01 PM

4/9/2021 2:59 PM

4/8/2021 8:51 PM

4/8/2021 3:37 PM

4/8/2021 9:41 AM

4/7/2021 10:57 PM

4/7/2021 5:50 PM

4/7/2021 4:14 PM

4/7/2021 9:25 AM

4/6/2021 10:27 PM

4/6/202110:17PM
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56

57

Nein, das ist schon ein schoner Fortschritt

Standige Bauten fur die Beschattung auf dem Vorplatz der Synagoge find ich problematisch,
im Kernbereich des Platzes jedoch notwendig.

Finde ich nicht notwendig

Gute Idee

Liegt eine Bewilligung der isrealitischen Kultusgemeinde vor???

Fande ich sehr gut. Eine Begradigung des Synagogen-Vorplatzes ware dann sicher
wunschenswert.

Eine "Beschattungsanlage" in Form von Baumen ware aus meiner Sicht am schonsten. Wir
sollten versuchen, nicht mehr versiegelte Flache zu kreieren, d.h. generell kein Asphalt.

NEIN

Nein

gute idee

Nein

Ja

Synagoge wird ubervewertet. Lieber mehr Festinfrastruktur wie Oktoberfest usw...

Siehe oben. Sitzgelegenheiten.

Mehr Sitzgelegenheiten, evt mehr Boume anstatt Witterungsschutz

Nein

Nein

Dies ist nicht wirklich notwendig und soll meiner Meinung pro Event mobil organisiert werden.
Gelder fur wichtigere Bereiche nutzen.

Nein. Finde ich unnotig und ist aus meiner Sicht an der fslschen Stelle im Dorf.

Strasse Seite Synagoge erhohen.

Fur Anlasse sind Zelte oder Sonnensegel temporaer zu erlauben. Keine Festinstallationen
notwendig.

Siehe 11.

Das finde ich sinnvoll!

Nein.

Beschattungsanlage und Witterungsschutz finde ich nicht sinnvoll, da sie dann permanent dort
stehen, der Platz jedoch nicht 24 Std. in Betrieb ist. Lieber mobile Anlagen zur Verfugung
stellen fur Witterungsschutz.

Wird die Sicht auf die schone Synagoge durch die Beschattungsanlage und Witterungsschutz
verhindert/abgedeckt?

nein

Wollen wir aber nicht mit Kunstlichem Dach den Reiz vom Dorfplatzes zerstoren? Mit
Einfachen Massnahmen lasst sich diesen Platz verbessern. Baume etz . Bei schlechtem
Wetter ist ganz einfach kein Anlass. Wenn der Schutz einfach auf und ab zu Bauen ware,
sahe es wieder anders aus. (im Verkehrskonzept ist aufgefilhrt, wie der Platz Benutzbar

gemacht werden kann)

nein

4/6/2021 8:25 PM

4/6/2021 8:13 PM

4/6/2021 7:45 PM

4/6/2021 7:18 PM

4/6/2021 5:38 PM

4/6/2021 5:08 PM

4/6/20211:49 PM

4/6/20211:40 PM

4/6/20211:33 PM

4/6/2021 1:13 PM

4/6/20211:06 PM

4/6/202112:49 PM

4/6/2021 12:36 PM

4/6/202112:13 PM

4/6/202111:41 AM

4/6/2021 11:39 AM

4/6/202111:39 AM

4/6/2021 11:38 AM

4/6/202111:36 AM

4/6/2021 11:36 AM

4/6/202111:26 AM

4/5/2021 8:59 PM

4/5/2021 7:28 PM

4/4/2021 8:57 PM

4/3/202110:55 PM

4/3/2021 7:41 PM

4/3/202111:05 AM

4/2/202110:56 AM

3/31/202110:26 PM

3/31/2021 9:27 PM

3/31/2021 8:56 PM
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Yess!..

Nein

Nein

NEIN

Ist die judische Gemeinde in diese Planung eingebunden und unterstutzt sie diese?

lch schlage vor, dass die Informationstafel nicht mehr an der Surbtalstrasse steht, wo sie
vorwiegend die MIV-Nutzer informiert, sondern im Dorfzentrum, Gleichzeitig ware eine neuere
Tafel mit hoher Bildqualitat zu prufen (siehe Werbungs-Monitore an Bahnhflfen) und in einem
Reglement festzulegen, wie nebst der Gemeinde auch Vereine und Privatpersonen diese Tafel
fur ihre Zwecke nutzen durfen.

Wenn sollte eine Beschattungsanlage als Pergola mit naturlicher Begrunung realisiert werden.
Beton (insbesondere Sichtbeton) bauten wirken storend.

Beschattungsanlage musste sicher Denkmalschutz der Synagoge entsprechen.

Bei grosseren Eingriffen in die Strasse wegen der Werkleitungen soll eine Angleichung des
Synagogen-Vorplatzes in Betracht gezogen werden. Dabei geht es nicht um die Hohe sondern
um einen moglichst ebenen Platz zu erhalten. Fur die Sperrung der Zurichstrasse sind
entsprechen vorbereitete Absperrungen etc. einzuplanen.

Da bin ich gespannt, wie vor der Synagoge ein Zeltdach sein darf.... WC-Anlage in der Pizzeria
ist eher am Anschlag bei grosseren Anlassen - und bei Fremdnutzungen von anderen steht
das Pizzeria-WC nicht z.V. .....

Nein

Sehr gut

nein

Sehr gut

Nein

nein

Ja

Es sollen vor Ort in einem Raum noch Verkehrsmaterial fur Absperrungen usw. bereitgestellt
werden.

3/31/2021 6:55 PM

3/31/20211:47 PM

3/31/2021 8:51 AM

3/29/2021 10:28 PM

3/26/202110:42 PM

3/21/2021 8:09 PM

3/21/2021 2:24 PM

3/20/2021 4:04 PM

3/20/202112:55 AM

3/18/20216:14PM

3/17/2021 8:23 PM

3/17/2021 5:23 PM

3/17/2021 3:21 PM

3/17/20211:16 PM

3/17/202110:33 AM

3/15/202111:58 PM

3/15/2021 3:01 PM

3/15/2021 2:55 PM

3/14/2021 5:29 PM

3/14/2021 11:59 AM

3/12/2021 7:48 AM
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F14 Soll der Perimeter der Zentrumsplanung auch den Bereich der
offentlichen Bauzone Bleiwiese umfassen? Welche Nutzungen und welche

Vorteile sahen Sie dadurch?
Beantwortet: 69 Ubersprungen: 60

#

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

BEANTWORTUNGEN

Kommt immer darauf an, was in der Offentlichen Bauzone Bleiwiese umgesetzt werden soll.
Bin mir nicht sicher ob der Plan mit der Begegnungszone noch gilt. Allenfalls macht es
durchaus Sinn, diese auch zu umfassen.

Weiss nicht.

bleiwiese nicht zentral genug. ev. parkplatze fur "dauermieter" anwohner schaffen?

lch sehe keinen Nutzen.

Durch diese Erweiterung wUrde das Gartencenter und neue Einkaufsmoglichkeiten ins
Dorfzentrum eingebunden werden. Dadurch gewinnt das Zentrum an Attraktivitat.

Kenne die Bleiwiese nicht... :-)

nicht notwendig

Begegnunszone wurden wir eher dort schaffen. Mit Spielplatz (statt den andern jetzt
renovieren!) und eine Bratelstelle, ev Einbezug der Surb zum pflotschen fur Kinder. Zugang
zum Bikepark von dieser Seite auch ermoglichen Weitere spontane Idee : Fahrverbot ab
Abzweigung Restaurant? Tiefgarage statt ParkplStze oben, Zentrum Schmitte ,,aufhubschen"
und attraktiver gestalten.

Nein momentan keine Nutzung und der Bikepark weiter betreiben und ausbauen.

Konnte man fur eine gesamtheitliche Anschauungsweise der offentlichen Zonen im Zentrum in
Betracht ziehen.

Kurz Parking.

Ja, gesamtheitliche Betrachtung.

Mehr parkplatze am rand des dorfes

nein

Ja. Die Zentrumsplanung soll weiterentwickelt werden konnen und den strategischen
Gestaltungsfreiraum bieten.

Nein, wurde ich nicht zusammenfassen. Erhoht Widerstande und Einsprachen. Lasst
Kompromisse und Konsens noch schwierigerwerden

Ja, ggf mit Einbezug Surbufer - eine schone Gestaltung mit MOglichkeiten (zB
Sitzgelegenheiten, Spielmoglichkeiten, Wasserzugang,...) wurde Chance fur Belebung und
damit Restauration geben.

Umfassendere Zentrumsplanung

Das Areal auf der Bleiwiese sollte unbedingt von der Dorfplatzseite her erschlossen werden.
Es ist geradezu lacherlich und auch gefahrlich, dass die Kinder, welche den Veloparcours
benutzen wollen, vom Gartencenter her zufahren mussen

Kann ich nicht beurteilen

DATE

4/14/202111:31 PM

4/14/2021 10:02 PM

4/14/2021 5:42 PM

4/14/20211:07 AM

4/14/202112:28 AM

4/13/2021 9:21 PM

4/13/2021 8:56 PM

4/13/2021 6:15 PM

4/13/2021 7:51 AM

4/12/2021 9:12 PM

4/12/2021 8:51 PM

4/12/2021 4:16 PM

4/12/202110:10 AM

4/11/2021 3:22 PM

4/10/2021 1:01 PM

4/9/2021 2:59 PM

4/8/2021 9:41 AM

4/7/202110:57 PM

4/6/202110:27 PM

4/6/202110:17 PM

4/6/2021 8:13 PM

4/6/2021 7:18 PM
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Nicht notig

Ja. Allenfalls Ersatz fur den Dorfplatz, falls dieser zu eng fur die vorgesehenen Plane ware.
Oder Erweiterung der Begegnungszone (Erganzung zum Dorfplatz) mit grossem Spielplatz.
Durchfahrt ins Gartencenter, welches dann allenfalls einen zweiten Dorfladen eroffnen konnte.

Ja

Kann ich nicht beurteilen

unbedingt! volg in neues zentrum integrieren und spielplatz und kaffee erstellen!

Ja, Aufwertung des Bereichs durch Erganzung des Bikeparks mit Spielplatz, Bankli, Teich,
etc. alres Schaffung einer Begegnungszone

Ja

Es ware schon, wenn man ein ganzheitliches Konzept erarbeiten kOnnte.

Ja. Der Pausenplatz fur die Kinder ist sehr klein geworden, eine Vergrosserung ware
wunschenswert

Ja, blaue Zone sollte eingeschlossen werden

ok

Ja. Und die OB Bleiwiese sollte endlich einem allgemeinen Zweck z.B. Park mit
Begegnungsraum und Spielplatz zugefuhrt werden anstelle der aktuellen Installation welche nur
von einigen wenigen genutzt wird.

Nein

Bleiwiese abhacken.

Ja, ubergreifende Dorfentwicklung ware sicher wUnschenswert

Ja! Das Areal der Bleiwiese ware sicher ideal fiir ein Kinder- und Jugendhaus, in welchem die
Spielgruppe, eventuell die Kita, die Pfadi, die Jubla, ein Jugendraum und eventuell auch eine
Bibliothek untergebracht werden konnte. Dann ware es sinnvoll einen offentlichen Spielplatz
und eine kleinere Parkanlage ebenfalls dort zu planen.

Nein. Bleiwiese ist nicht mehr Zentrum. Besser den Dorfplatz wirklich als Zentrumsplatz
attraktiv ausgestalten.

Bleiwiese: offentlicher Spielplatz. Ev. auch Eiweiterungszone der Schutanlage der Zukunft.

Errichtung eines Gesundheitszentrums mit diversen Arztpraxen und Praxen fur alternative
Therapien. Auch eine Apotheke oder Drogerie ist sehr sinnvoll, da diese im OU fehlen.
Zulassung von Bau oder Einmietung von Migros oder Coop, da der Volg leider am Konzept
eines Dorfladens vorbei geht (zu hohe Preise fUr zu viel mindere Qualitat aus dem Ausland).

Teich mit Grillplatz.

keine

Laden ( Migrolino, Volg, Coop etz ), Parkhaus mit Gartencenter zusammen ein
Einkaufserlebnis verwirklichen. Miteinander bitte und nicht gegeneinander. Danke.

Auf jeden Fall. Vorteile = Bleiwiese und damit viele Quartiere hatten direkten Zugang ins Dorf
was einen sicheren Schulweg garantieren wurde. Auch erschliessen sich dadurch mehr
Geschafte.

lch checke nicht mehr was da mit dieser Bleiwiese lauft. Da gab es ja vor etwa sechs Jahren
schon mal eine Arbeitsgruppe, was ist daraus geworden? Naturlich konnte man inige Natzen
von diesem Stadort ziehen, aber ich glaube das bedarf viel Geld und vie Planung. Deshalb
wurde ich es aktuell ausser Acht lassen und wieder darauf zuruckkommen wenn es die

4/6/2021 5:38 PM

4/6/2021 5:08 PM

4/6/2021 1:35 PM

4/6/2021 1:33 PM

4/6/20211:13PM

4/6/20211:06 PM

4/6/202112:49 PM

4/6/202112:13 PM

4/6/2021 11:41 AM

4/6/202111:39 AM

4/6/202111:38 AM

4/6/202111:36 AM

4/6/2021 11:36 AM

4/6/202111:26 AM

4/6/202111:26 AM

4/5/2021 8:59 PM

4/4/2021 8:57 PM

4/3/202110:55 PM

4/3/2021 7:41 PM

4/3/20211:55 PM

4/3/202111:05 AM

4/2/202110:56 AM

3/31/2021 10:26 PM

3/31/2021 9:27 PM

3/31/2021 9:02 PM

3/31/2021 6:55 PM

3/31/2021 1:47 PM

2/3



Gemeindeentwicklung Lengnau

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

finanzielle Lage zulasst. Meiner Meinung nach macht man lieber etwas richtiges und lasst sich
das auch etwas kosten statt etwas gunstiges, halbpatziges.

lch sehe aktuell keine Nutzung fur diese Bauflache. Wie schon erwahnt die Weidstrasse zu
verbessern, wurde auch helfen besser zu dieser Bauzone zu kommen, wenn in zukunft dor mal
etwas geplant wird.

Solange der einmal geplante Park auf der Bleiwiese nicht kommt. Der hat nur Nachteile wie
mehr Larm und herumhangende Jugendliche. Baut auf der Bleiwiese lieber ein paar Hauser mit
Eigentumswohnungen.

Wenn dadurch dass Projekt des Dorfplatztes zu gross wird eher nicht

Nein

Ev. konnte die Parkplatzsituation entscharft werden. Neue Begegnungszonen kfinnen dadurch

geschaffen werden.

lch wurde dies begrussen, da es die Moglichkeit gibt, damit das Dorfzentrum zu eiweitern und
die Attraktivitat weiter zu steigern. In der Bleiwise gibt es dann vielleicht auch die Moglichkeit,
weitere Einkaufsmoglichkeiten anzusiedeln.

lch wurde dies begrussen, gerade damit die noch unbekannte kunftige Nutzung in Einklang mit
den anderen Nutzungen in der Begegnungszone gebracht werden kann.

Es konnte eine Fuss und Veloanbindung vom Zentrum geschaffen werden. Ebenso ist denkbar
hier den Einzelhandel auszubauen und weitere Geschafte des taglichen Bedarfs anzusiedeln

(Lebensmittel etc.)

zu fruh

Spatestens nach Bau des PP Rietwise ist dies zu Uberlegen.

Unbedingt! Dieses Areal bietet ein Riesenpotential mit direktem Zugang zum Wasser und ist
fur Fussganger gut erschlossen. Eine Begegnungszone der anderen Art.

Unbedingt, dorthin muss ein Verbindungsweg entstehen!!! Die neuen MFH mussen einen
Zugang zum Dorf haben. Alle anderen naturlich auch hin zum Gartencenter

Keine

Ja, ein attraktives Zentrum soll mehr als 6 Hauser umfassen.

keine

Besser grosser denken als zu klein, ist vielleicht eine gute Idee aber als Laie nicht
abzuschatzen. Ein grosser Detailhandler (Migros) warja schon im Gesprach. Unbedingt
weiterverfolgen und den Anschluss ans Zentrum so planen!

bin ich offen

keine Meinung dazu

Der Perimeter sollte auch die offentliche Bauzone Bleiwise ausgeweitet werden

Ja. Im Nutzungskonzept Sffentliche Bauten und Anlagen sind die verschiedenen mfiglichen
Nutzung aufgefuhrt.

3/31/2021 8:51 AM

3/29/202110:28 PM

3/29/2021 9:20 PM

3/28/2021 5:51 PM

3/26/202110:42 PM

3/21/2021 2:24 PM

3/20/2021 4:04 PM

3/20/202112:55 AM

3/19/202112:01 PM

3/18/2021 6:14 PM

3/17/2021 8:23 PM

3/17/2021 5:23 PM

3/17/2021 3:21 PM

3/17/20211:16 PM

3/17/202110:33 AM

3/15/2021 3:01 PM

3/15/2021 2:55 PM

3/14/2021 5:29 PM

3/14/202111:59 AM

3/12/2021 7:48 AM
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Gemeindeentwicklung Lengnau

F15 Anmerkungen allgemein, Fragen?
Beantwortet: 27 Ubersprungen: 102
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BEANTWORTUNGEN

Wie bereits eiwShnt, fande ich es gut, wenn man nicht nur Ausgaben verplant, sondern auch
Einnahmen mit z.B. PP-Gebuhren einplant. Auch wenns nicht hohe Einnahmen sind, besser
als gar nichts. Die blaue Zone oder die Laternengebuhren kann durchaus auf die ganze
Gemeinde ausgeweitet werden. lch habe vor 30 Jahren im Kanton ZH bereits CHF 40.-
Laternengebuhr bezahlt.

Keine

Aus unserem Dorfplatz eine Begegnungszone zu machen ist reine Geldverschwendung, und
viel gefahrlicher als jetzt.

Keine

Die Dorfgestaltung und Schattenbaume (Dorfplatz) durfen nicht fUr derjudische Verein
"Doppelture" angepasst werden. Es kommt uns vor das einige Leute ihr Denkmal in unser Dorf
setzen wollen!!! Diese Leute bringen dem Dorf keine Begegnungsplatze!

Fur ein attraktives Lengnau, ist ein attraktives Zentrum unabdingbar. Dies kann mit der
Begegnungszone und der Zentrumsplanung erreicht werden. Die verschiedenen angedachten
Planungen werden vollumfanglich befurwortet!

Mobility Cars waren toll und/oder eine E-Ladestation

Nein, soweit OK

wir sind mit der Zentrumsplanung auf gutem Weg. Weiter so! und danke fur das Engagement.

Zusaetzliche Veoloabstellplatze bereitstellen

Anhand meiner Anmerkungen seht ihr bereits mein wichtigstes Anliegen: Raum fur Kinder und
Jugendliche das braucht unser Dorf, welches familienfreundlich sein mOchte!

Es ware sinnvoll, den Charme des Dorf-Baustils zu behalten und nicht noch mehr Flachdach-
Bauten bewilligen zu lassen. Diese Flachdacher verschandeln das Ortsbild, was leider
schweizweit ein Problem ist. Lengnau konnte sich mit schonen Bauten gut positionieren fur
zukunftige Einwohner. Migros und Coop einmieten oder bauen lassen, um die Diversitat zu
fordern. Der Volg leistet leider keine guten Dienste, da er zu teuer ist und viele auslandische
Produkte zu schlechter Qualitat im Sortiment fuhrt.

Wir bauen fur die Zukunft, Unsere Zukunft ist die Jugend. Tragen wir Sorge und dienen der
Sache. Aber wisst ihr was? Es ist ein guter Anfang und wenn wir etwas Mut haben, wird das
eine grosse Sache. Weitsicht hat die Vergangenheit gezeigt, ist der Beste Berater fur in die
Zukunft zu staretn.

Generell ware es toll wenn das Dorf mehr an attraktivitat bzw. Infrastruktur gewinnen wurde. im
Zentrum Schmitte steht die ehem. Metzgerei schon sehr lange leer - wie Anwohner und
Anwohnerinnen wunschten sich mehr EinkaufsmOglichkeiten wie z.B. einen Migros/Lidl oder
Coop. Wieso so etwas nicht in Erwagung ziehen? Der Avec shop in Niedeiweningen ist immer

DATE

4/14/202111:31 PM

4/14/2021 9:55 AM

4/14/20211:07 AM

4/13/2021 9:21 PM

4/13/2021 8:56 PM

4/12/2021 9:12 PM

4/12/2021 8:51 PM

4/12/2021 8:41 PM

4/11/2021 3:22 PM

4/7/202110:57 PM

4/6/2021 5:08 PM

4/6/2021 3:49 PM

4/6/202112:13 PM

4/6/202111:36 AM

4/5/2021 7:28 PM

4/3/202110:55 PM

4/3/202111:05 AM

4/2/2021 10:56 AM

3/31/2021 9:27 PM

3/31/2021 6:55 PM

1/2



21

22

23

24

25

26

27

Gemeindeentwicklung Lengnau

extrem voll, da ware doch ein weiteres GeschSft in Lengnau sehr lukrativ (Miete/Steuern/
Arbeitsplatze).

In welcher Phase sind wir gerade in dieser Zentrumsplanung? Es hat schon so viele Umfragen
und Informationen dazu gegeben, ich blicke nicht mehr ganz durch..

Vielen Dank fur die hervorragende Arbeit!

Dem Bauer mit den nicht artgerechten Tierhaltungen sollte endlich der Riegel geschoben
werden. Vielleicht gabe es dann mit seinen Nachkommen eine zentrumsnahe Nutzung?Auch
der Misthaufen ware dann vom Feld !!!

keine

Gute Sache, gute Leute involviert. Jetzt braucht es noch ein bisschen Mut, dann wird das sehr

gut.

n/a

3/31/20211:47 PM

3/31/2021 8:51 AM

3/20/2021 4:04 PM

3/17/2021 5:23 PM

3/17/202110:33 AM

3/15/2021 3:01 PM

3/14/2021 5:29 PM
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